

Jueves 31 de Julio del 2008

Última modificación 31.07.2008

El Financiero Estados, estancados en competitividad Marcela Ojeda Castilla Los estados del país se encuentran estancados en materia de competitividad, luego de que en el último año su Índice de Competitividad Sistémica (ICSar) disminuyó 0.8 por ciento, lo que se traduce en una menor generación de empleo, ingresos y bienestar. En conferencia de prensa, para dar a conocer los resultados del ICSar 2008, el director general de aregional.com, Ricardo Carrillo Arronte, apuntó que "mientras no haya un director de orquesta que sepa cuál es la partitura que va a tocar, no puede organizar a los músicos. Caen 2.2% las remesas en el primer semestre (Marcela Ojeda Castilla) En el primer semestre del año el monto de las remesas familiares registró una caída de 2.2 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, ubicándose en 11 mil 601 millones de dólares, indicó el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz Martínez. "Lo que realmente me sorprende es que se haya sostenido este nivel, y aun si la recuperación es lenta, yo diría que podríamos esperar un comportamiento similar, tal vez con una pequeña reducción en 2009, aunque realmente todavía no hemos afinado estas proyecciones", mencionó Ortiz en conferencia de prensa. Obtiene el gobierno 40 mil millones de pesos en excedentes petroleros Eduardo Jardón En el segundo trimestre del año, el gobierno sí obtuvo ingresos excedentes petroleros por 40 mil 371 millones de pesos, después de que durante el primer trimestre esos ingresos fueron inferiores en casi ocho mil 500 millones de pesos a lo estimado. De acuerdo con el Informe sobre la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública, entre abril y junio, los ingresos provenientes del crudo sumaron 258 mil 731 millones de pesos, por arriba de los 218 mil 360 que tenían programados. Con estas cifras, los ingresos totales provenientes del crudo al primer semestre totalizaron 471 mil 676 millones de pesos, 31 mil 877 millones de pesos más de lo estimado. Propone Pemex 8 sedes para la refinería (Redacción) Campeche, Colima, Hidalgo, Michoacán, Nuevo León, Oaxaca, Tabasco y Veracruz son las ubicaciones potenciales que Petróleos Mexicanos vislumbra viables para construir una refinería entre 2010 y 2015. Tendría la capacidad de procesar 300 mil barriles diarios de crudo pesado, tipo Maya, y requeriría una inversión de entre nueve mil y diez mil 800 millones de dólares. En un estudio de viabilidad entregado a Santiago Creel, presidente de la comisión permanente del Congreso de la Unión, la paraestatal cumplió con el artículo transitorio décimo noveno del Presupuesto de Egresos de la Federación 2008. Ahí precisa las premisas del proyecto en materia de demanda, precios, márgenes de refinación, protección al medio ambiente, seguridad industrial, logística e infraestructura para la distribución de productos y tecnología. Sigue el gobierno sin ejercer los recursos; daño a porcicultores (Héctor A. Chávez Maya) Es verdad que el dinero que necesitan los productores nacionales no debe venir del gobierno federal ni del Congreso, sino del mercado, como señaló la Secretaría de Agricultura, pero en México la situación es compleja al tener a un público consumidor que no cuenta con recursos porque percibe salarios empobrecidos, hay una constante pérdida del poder adquisitivo y una economía orientada a la informalidad. Al advertir lo anterior, el director del Consejo Mexicano de Porcicultores, Enrique Domínguez Lucero, señaló que si el mercado no estuviera manipulado, sería otra cosa, pero lo está exageradamente por Estados Unidos y la Unión Europea. Caída libre del empleo en manufactura Arturo Robles El personal ocupado del sector manufacturero disminuyó 1.9 por ciento en términos anuales durante mayo, su mayor caída para un mismo mes de los últimos cuatro años. Tal reducción de la plantilla laboral muestra una tendencia negativa, que inició desde el último trimestre de 2007, acumulando una racha de nueve meses consecutivos con retrocesos. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la producción manufacturera ha resentido la desaceleración de la actividad económica de Estados Unidos. Prevé Banxico alzas en granos y baja producción La inflación mantendrá su alcance global durante el próximo año, debido a que los futuros de maíz, trigo y soya indican que los precios internacionales de estos granos permanecerán elevados. La producción mundial de granos seguirá creciendo de manera moderada, y la expectativa es que apenas suba 1.2 por ciento en promedio anual a partir de 2009, muy por debajo del 2.2 por ciento anual de hace casi dos décadas. En su Informe sobre la inflación, correspondiente al segundo trimestre de 2008, Banco de México destaca que persistirá la trayectoria ascendente de los precios internacionales de los granos. El Reforma Crece economía de EU 1.9% en trimestre Washington DC, Estados Unidos (31 julio 2008).- La expansión económica de Estados Unidos se aceleró moderadamente en el segundo trimestre, ya que el plan de estímulo impositivo del Gobierno ayudó a los consumidores a mejorar el gasto e impulsar la economía, mostró este jueves un informe del Departamento de Comercio. El Producto Interno Bruto (PIB) creció a un ritmo anual del 1.9 por ciento, un alza desde la cifra revisada de 0.9 por ciento en el primer trimestre, reportada originalmente como un avance del 1 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 10.12 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México (31 julio 2008).- El tipo de cambio se cotizaba 9.82 pesos a la compra y 10.12 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 9.83 pesos a la compra y 10.13 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 9.92 pesos a la compra y 10.12 pesos a la venta. Prevé suba Banxico tasa a 8.25% Sandra ReyesCiudad de México (31 julio 2008).- Tras la revisión al alza de las expectativas de inflación para el resto del año por parte del Banco de México, analistas ahora esperan que la institución incremente la tasa de fondeo en otros 25 puntos base a 8.25 por ciento en la próxima reunión de agosto. Ayer, Banxico presentó su Informe Trimestral de Inflación para el tercer trimestre de 2008 y en él hizo una fuerte revisión en sus pronósticos inflacionarios para los próximos trimestres. Para el cierre del cuarto trimestre del año, Banxico ahora espera una tasa de inflación de hasta el 6 por ciento. Ganan extranjeras con rezago de Pemex José Ángel Vela y Ricardo GalánCiudad de México (31 julio 2008).- El rezago en desarrollo tecnológico para explorar y explotar hidrocarburos que padece Pemex deja en manos de compañías extranjeras un multimillonario negocio. De 2000 a la primera mitad de este año, la francesa Schlumberger y la estadounidense Halliburton se embolsaron en conjunto 135 mil millones de pesos por 554 contratos que obtuvieron con la paraestatal mexicana, tanto por licitaciones como adjudicaciones directas. Ese monto equivale a todos los ingresos que obtuvo Pemex por las ventas de las gasolinas Magna y Premium en el primer semestre del año en curso. Registran petroprecios descenso Nueva York, Estados Unidos (31 julio 2008).- Los precios

del crudo para entrega a término bajaron este jueves a casi 126 dólares el barril, tras subir más de 4 dólares la víspera, al informar el Departamento de Energía estadounidense que las existencias de gasolina bajaron inesperadamente la semana pasada y por otra parte Irán prometió continuar su programa nuclear. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en septiembre bajó 0.72 dólares a 126.05 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. El contrato subió la víspera 4.58 dólares y cerró a 126.77 dólares el barril. En Londres, la mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en septiembre bajó 0.81 dólares a 126.29 dólares el barril en el mercado ICE. Exporta Pemex 66% más de petrolíferos Alma Hernández Ciudad de México (31 julio 2008).- El valor de las exportaciones de productos petrolíferos que se utilizan como combustibles se dispararon en los últimos tres meses. De marzo a junio de este año, crecieron 66.2 por ciento al pasar de 13 mil a 21 mil 600 millones de pesos en comparación con el mismo periodo del año pasado, reportó Esteban Levín, director de Finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex). En conferencia telefónica con inversionistas, el funcionario destacó que las refinerías están operando con pérdidas, pues el margen variable de refinación pasó de 12.3 dólares, a un margen negativo de 1.1 dólares por barril. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/31398.html>Inflación al alza; pega a créditos José M. Arteaga, Ixel González y Ricardo Jiménez El Banco de México elevó ayer a 6% su expectativa inflacionaria para 2008, luego de haber iniciado el año con un pronóstico de 3.75%. El gobernador del banco central, Guillermo Ortiz Martínez, reconoció que los hogares de menos ingresos serán los más afectados por el alza de precios. Ante este escenario, analistas económicos y financieros mencionaron que los próximos seis meses serán “bastante malos”, pues se combinarán una inflación creciente y un crecimiento económico a la baja. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65708.html>Disminuirá la producción de petróleo crudo en México Noé Cruz Serrano México dejará de producir alrededor de 334 mil barriles diarios de petróleo crudo en 2008, equivalentes a cerrar todos los pozos en mar y tierra durante tres horas diarias. El subdirector de Planeación de Pemex Exploración y Producción (PEP), Vinicio Suro, pronosticó que la producción de petróleo en el segundo trimestre del año se mantendrá en los mismos niveles actuales de 2 millones 800 mil barriles por día. Esta plataforma de producción es inferior a la meta comprometida en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008, estimada en 3 millones 134 mil barriles diariamente. En conferencia telefónica con inversionistas, aseguró que actualmente los más de 6 mil 80 pozos en explotación de Pemex producen 116.6 mil barriles por hora. Dijo que el comportamiento de la producción obedece a la declinación natural del principal yacimiento que tiene México: Cantarell, que redujo su producción de 2.4 millones en 2004 a un millón de barriles diarios en junio de este año. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65709.html>Proyecciones del empleo, a la baja José Manuel Arteaga En el segundo año de gobierno del “presidente del empleo”, Felipe Calderón Hinojosa, se crearán 370 mil plazas. Al presentar el Informe de inflación al segundo trimestre del año, el Banco de México (Banxico) informó que se anticipa un incremento de 370 mil plazas aseguradas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) durante todo el año. El banco central de México expuso que 342 mil serían trabajadores permanentes y 30 mil eventuales. Las proyecciones sobre el empleo se han caído cada tres meses: en el tercer trimestre de 2007 se esperaban 700 mil plazas; en el cuarto trimestre del año pasado eran 620 mil, y en el primer trimestre de 2008 se esperaban 530 mil. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/65715.html>Oaxaca, con el peor nivel de competitividad José Manuel Arteaga El Universal El gobierno de Oaxaca que encabeza Ulises Ruiz es la entidad federativa con el peor índice de competitividad sistémica en México, informó la consultoría Aregional.com. Además, los gobiernos de Chiapas que dirigen Juan Sabines; Guerrero, Zeferino Torre Blanca, y Veracruz, Fidel Herrera, se ubican en la cola en competitividad en el país. “Guerrero, Oaxaca y Chiapas tienen retrasos inminentes de los cuales difícilmente lograrán salir en el corto y mediano plazo”, aseguró. El Distrito Federal, que encabeza Marcelo Ebrard, es el gobierno que reporta mejor nivel de competitividad en el país. Le siguen Nuevo León, Coahuila, Aguascalientes, Baja California Sur y Baja California. El Economista <http://economista.com.mx/finanzas/2008/07/31/783/dow-jones-y-sp-500-amplian-perdidas/Dow Jones y S&P 500 amplían pérdidasNUEVA YORK>. Las acciones líderes de Estados Unidos, agrupadas en el Dow Jones, y el índice S&P 500 ampliaban sus pérdidas el jueves, debido a preocupaciones por la economía tras datos que mostraron un crecimiento menor al esperado y un aumento en las solicitudes de subsidio por desempleo. El Dow caía más de 1% y el S&P bajaba 0.9 por ciento. El Nasdaq recortaba ganancias y subía levemente. El promedio industrial Dow Jones perdía 142.32 puntos, o 1.23%, a 11,441.37. El índice Standard & Poor's 500 cedía 11.18 puntos, o 0.87%, a 1,273.08. El índice compuesto Nasdaq ganaba 3.10 puntos, o 0.13%, a 2,332.82. [http://economista.com.mx/finanzas/2008/07/30/772/subsidios-un-riesgo-para-las-finanzas-publicas-sp/Subsidios, un riesgo para las finanzas públicas: S&PA](http://economista.com.mx/finanzas/2008/07/31/781/bmv-opera-en-sesion-erratica/BMV opera en sesión erráticaLa BMV opera atenta a los altibajos en Wall Street, luego de que reportes mostraran que EU creció menos de lo previsto en el segundo trimestre y que las solicitudes de subsidio por desempleo en ese país se incrementaron. MÉXICO. La Bolsa Mexicana operaba el jueves errática, atenta a los altibajos en Wall Street, luego de que reportes mostraran que Estados Unidos creció menos de lo previsto en el segundo trimestre y que las solicitudes de subsidio por desempleo subieron en la mayor economía del mundo. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 0.02%, o 5.31 puntos, a 27,479.35 unidades. <a href=) además de exponer las dificultades para el refinanciamiento y mejores condiciones de crédito en el actual entorno económico, analistas de la calificadora coincidieron en que México enfrenta un importante reto para frenar la inflación. El riesgo que enfrenta América Latina en la turbulencia global de los mercados es encontrar facilidades para el refinanciamiento, advierte Standard & Poors. Consideraron que sólo en un escenario de estabilidad financiera, donde no hubiera recesión de Estados Unidos o global, podrían esperar condiciones de crédito estable para la región. “Sólo en este escenario, vemos que no habría un deterioro significativo en la gestión de portafolios de inversión”, comentó Jane Edi, director administrativo de América Latina. [<http://biblioteca.iiec.unam.mx>](http://economista.com.mx/finanzas/2008/07/30/771/sector-de-servicios-sostiene-crecimiento-de-mexico-experto/Sector de servicios sostiene crecimiento de México: expertoEl economista para AL de Focus Economics, Raúl Dall 'Orto, comentó que México ha logrado encender motores alternos al comercio exterior y manufacturas que lo mantienen a</p>
</div>
<div data-bbox=)

distancia de la recesión en EU. México ha logrado encender motores alternos al comercio exterior y al sector manufacturas, que lo mantienen a una distancia prudente de la recesión de Estados Unidos. Así lo considera Raúl Dall'Orto, economista para América Latina de Focus Economics. El experto explica que a diferencia de la recesión de EU en 2001, México se encontró en condiciones más saludables para recibir el impacto. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/31/index.php?section=economia&article=024n1eco> Focos rojos en la economía, alerta el Banco de México Juan Antonio Zúñiga El Banco de México elevó a 5 por ciento en promedio anual su perspectiva de inflación para 2008 y considera ahora que el aumento de precios al consumidor alcanzará una tasa máxima de 5.5 a 6 por ciento durante el cuarto trimestre del año. Además, redujo en 15 puntos base la expectativa de crecimiento económico del país para este año y la sitúa dentro de un rango de entre 2.25 a 2.75 por ciento, desde otro de 2.40 a 2.90 por ciento de expansión del producto interno bruto, que se definía como posible para el término del primer trimestre de 2008. El nuevo escenario macroeconómico del banco central, dado a conocer ayer por su gobernador, Guillermo Ortiz Martínez, estima que este año la economía mexicana generará sólo 370 mil empleos formales; es decir, menos de una tercera parte de los requeridos anualmente para dar ocupación a la nueva población económicamente activa. <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/31/index.php?section=economia&article=029n2eco> Países de Petrocaribe formalizarán el Fondo Petroalimentos Tegucigalpa, 30 de julio. El presidente de Honduras, Manuel Zelaya, instaló hoy la Cumbre de Ministros de Agricultura de Petrocaribe, en la que se formalizará el Fondo Petroalimentos, con 500 millones de dólares, para la seguridad alimentaria de sus miembros. "Estamos involucrándonos en nuevas alianzas como la Alternativa Bolivariana de las Américas, que forma parte de los retos que debemos asumir para resolver problemas", dijo el mandatario al inaugurar la cita. El ministro de Agricultura de Honduras, Héctor Hernández, indicó que el Fondo Petroalimentos es una iniciativa del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, para contribuir a que los países beneficiarios de la iniciativa Petrocaribe no se vean afectados por el desabasto de granos básicos. <http://www.jornada.unam.mx/2008/07/31/index.php?section=sociedad&article=049n1soc> Empresas y agroindustriales imponen la política del agua con anuencia del Estado Angélica Enciso L. La situación del agua en México representa la "escandalosa y cuidadosa construcción de un desastre natural", advirtió David Barkin, integrante del consejo consultivo del Tribunal Latinoamericano del Agua (TLA). Advirtió que en este rubro mandan las grandes empresas y agroindustriales que explotan el recurso en forma ilimitada y generan su contaminación, además de que los problemas van en incremento. Durante la presentación de los diez casos mexicanos que ha analizado el tribunal desde 2006 —la Parota, la Minera San Xavier y el Salto, entre otros— se denunció que la constante ha sido la falta de solución a los problemas, el rechazo de las autoridades a los argumentos legales y científicos que presentan los demandantes y la agudización de los conflictos.